
INFRAESTRUCTURA PANAMEÑA DE DATOS ESPACIALES 

COMPONENTE DE INFORMACIÓN GEOESPACIAL 

 

Minuta de Reunión # 09 del mes de septiembre de 2018 

Lugar: Instituto Geográfico Nacional “Tommy Guardia”, Ciudad de Panamá. 

Fecha: 20 de septiembre de 2018 

Hora: 9:00 a.m. a 12:00 m.d. 

Participantes: 

N° INSTITUCIÓN REPRESENTANTE 

1 Autoridad Marítima de Panamá (AMP) Yahaira Cárdenas 

2 Instituto Conmemorativo Gorgas (ICGES) Alberto Cumbrera 

3 Órgano Judicial () Ana Agrasal  

4 Sistema Nacional Integrado de Estadística Criminal (SIEC) Tatiana Duarte  

5 Autoridad de los Recursos Acuáticos de Panamá (ARAP) Aquiles Cárdenas  

6 Ministerio de Desarrollo Agropecuario (MIDA) Itza Rodríguez  

7 Instituto Geográfico Nacional Tommy Guardia (IGNTG) Vianca Cedeño  

8 Instituto Geográfico Nacional Tommy Guardia (IGNTG) Itzel Romero  

9 Autoridad de Aeronáutica Civil (AAC) Anabel Ramírez  

10 Autoridad Nacional de los Servicios Públicos de Panamá (ASEP) Moisés Basán 

11 Ministerio de Comercio e Industrias (MICI) Héctor Pineda 

Instituciones que notificaron que no podían asistir 

1 
Empresa de Transmisión Eléctrica Panameña (ETESA) 
Capacitación Institucional 

Johisy Bethancourt  

2 
Ministerio de Obras Públicas (MOP) 
Esta Misión Oficial en Congreso en Costa Rica 

Nirmal Morán  

3 
Instituto Geográfico Nacional Tommy Guardia (IGNTG) 
Se encuentra de vacaciones 

Carlos Morales  

4 
Universidad de Panamá (UP) 
Jurado de Sustentación de Tesis 

Humberto Smith  

 

Siendo las 9:30 a.m. se da inicio a la reunión del componente dirigido por el Coordinador del 

Componente, con la lectura del acta N°8 del mes anterior. 

 

 Se recalcó la importancia de quitar de la plataforma Hub, los datos basuras que fueron 

creados como pruebas y prácticas por el personal encargado de subida de datos. 

SINAPROC, AMP, IGNTG y SIEC enviaron correo notificando que habían realizado la 

limpieza. 

 Instituciones que aún no poseen usuarios para el uso del Hub: 

 El Lic. Aquiles Cárdenas, informó que asistió al seminario del Hub Geoespacial y que 

no se le dio el usuario que le correspondía a su institución. 



 ARAP, MICI, ACC y ASEP, solicitarán el usuario del Hub por medio del formulario. 

 

 Se informó sobre la solicitud de Yadira Cheverría de la Universidad de Panamá que desea 

ser parte de la IPDE y que está haciendo lo necesario para que se le dé el permiso 

correspondiente. 

 

 Hay problemas la creación de los metadatos de los archivos migrados, ya que no deja 

validar ni guardar, en cambio, si subes archivos de datos nuevos, a esos el metadato si se 

guardan.  

 

 Tommy Guardia, está teniendo problemas para visualizar en el Hub sus datos migrados, 

porque al abrir sus datos, le sale pantalla para introducir usuario y contraseña.  

 

 En el SIEC, algunos datos migrados en el Hub abren y otros no. 

 

 El coordinador enviará el paso a paso, para publicar en WFS, ya que hay que iniciar a  

publicar los datos que vamos subiendo al Hub. 

 

 Se requiere por parte de la AIG en la entrega de los manuales de los cursos dados, los 

cuales se requieren para poder seguir avanzando en las aplicaciones. 

 

 El grupo de catálogo de objeto por parte del componente, que apoyará a Guiselle Araúz, 

en la revisión del documento, estará formado por:  Yahaira Cárdenas, Tania Porcell y 

Vianca Cedeño. También se solicitó que dentro de este catálogo se incluya los temas 

delictivo y seguridad, que lleva el SIEC. 

 

 El coordinador informa que se creó el usuario del grupo de Información Geoespacial y 

empezará a enviar las invitaciones a cada usuario del componente que cuente con usuario 

HUB; para que empiecen a compartir sus datos y así iniciar la revisión y luego puedan 

publicar. 

 

 El coordinador informa que debemos apoyar en las actividades del simposio en el mes de 

noviembre y se decidió participar en la comisión de Lógistica durante el evento en estas 

actividades: 

1. Diseño de la Sala 

2. Asientos para invitados especiales. 

3. Programa de la Actividad. 

4. Personal de apoyo al público 

 

 Compañera Vianca Cedeño, muestra su inquietud referente al porcentaje de asistencia en 

base a las excusas, porque existen excepciones, por ejemplo cuando se muere un familiar; 

que pueden ser justificadas, para que éstas cuenten como asistencia. El coordinador hará 

la consulta al comité técnico.  

 

 Próxima reunión del Componente, 18 de octubre. 

 

Finaliza la reunión siendo las 11:00 a.m. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


